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議会報告会実施報告書 

 

開催日時 平成２９年４月２２日 １４時００分 ～ １５時３０分 

開催場所 東部集会所 

出席議員 

（班長） 脇 芳美 

（司会） 脇 芳美 （記録）植原 泰 

（議長） 若杉輝久 

（班員） 鳥飼年幸，斉藤義明，植條敬介，大前寛乗 

参加市民数         ３０人（男性１８人，女性１２人） 

実

施

内

容 

議会報告 

・開会挨拶   脇 芳美 

・出席議員自己紹介  

・委員会報告  予算概要        鳥飼年幸 

総務消防委員会     大前寛乗 

教育民生委員会     植條敬介 

市民建設委員会     斉藤義明 

議会改革のあゆみ    若杉輝久 

・質疑応答 

・意見交換会 

・閉会挨拶   鳥飼年幸 

質疑応答 

〈質疑〉 坂出市の政務活動費は，他市に比べてどうなのか。年間 25

万円でやれるのか。やれなければ上げないといけないのではないか。 

〈回答〉 高松市などと比べると非常に少ない。我々，勉強しようとす

ると資料であるとか，先進地に実際見学に行って調べる費用であると

か考えると，議員にもよるが十分ではない場合もある。しかし，今の

時勢，政務活動費を上げる議論はしづらいし，各自が工夫しながら，

正直自腹の面もある。今のようなご意見が市民の方から多く出されて

くると見直そうという議論にもなってくると思う。 

〈回答〉 高松市では，月 10万円。ここは中核都市で人口も違うので，

丸亀市は月２万円，ただ，政務活動費がないところもある。要は，そ

の使い方で５月の議会だよりで各会派で使った費用も掲載される。平

均で６～７割くらいになるが，これが丸々給料となるのではないので，

研修費や広報を作る費用となる。 

 

〈質疑〉 今年度の予算編成で防災対策に重点配分となっている。現在

久米町第２公園で毎年避難訓練をしているが，ここは一時避難場所に

なっているので，ここに資機材置き場を作りたいと市政報告や市長と

の会合等様々な場面で要望しているが，法律の関所があって実現して
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いない。議員の方々に何かいい方法はないか。 

〈回答〉 近隣の公園に防災用の資機材倉庫を置かせてほしいという要

望は，いくつかの地域で出されているが，国の法律を改正してもらわ

ないと建築については難しく，市議会レベルでは実施が難しい問題。

期限をいつまでとは言えないが，そうした要望に議会としても検討し

てまいりたい。 

〈回答〉 市長に直接お願いしたこともあるが，市長からもこれは無理

との話があった。法律の改正もあるが，どういった方法で資機材が置

ける場所を確保していけるかを考えていきたい。 

 

意見交換 

〈質疑〉 旧市立病院の跡地の予定は。 

〈回答〉 市立病院の跡地の今後の利用について，人々が多く集える施

設との方向性が今回市長から示されたが，具体的に何年度にどのよう

なものをということは出されていない。勿論皆様のご意見も聞きなが

ら進めていきたいと考えている。 

 

〈質疑〉 東部地区では地域の連携に努め様々な取り組みをしているが，

その拠点となる東部集会場の施設の充実をお願いしたい。 

〈回答〉 自治会長の熱い思いはお聞きした。この事は，地元議員だけ

ではできないので，多くの議員に協力を願って，早期に前向きに進め

ていけるように努力していく。 

 

〈質疑〉 笠山や谷町や笠指で数年来野犬が徘徊している。市では自治

会長を通じて捕獲箱を貸し出ししているが，軽トラをどこかで借りて

捕獲箱を借りて帰って仕掛けるが，捕獲された野犬が吠えるので夜は

入らないようにオリを閉めておかないといけない。夜行性であるし，

昼間は人間を用心して近寄らない。置く場所も許可を取ってくれと言

われる。昔は犬取りがいた。素人では無理なので，行政の方で考えて

もらいたい。 

〈回答〉 市としては飼い犬に対して去勢施術の費用を補助しているが，

野犬に対しては，今どのくらいの人数がいるのかわからないが，県に

は今も犬取りがいると思う。野犬は危険性もあるので，市の方に言っ

ていただければと思う。個人的には申し訳ないがオリを設置していた

だくしかないと思う。市民の皆様が餌をやらないことが大事になって

くる。また野良猫も増えていることも，今後真剣に考えていかないと

いけないと思っている。 

 

〈質疑〉 不燃物のごみの置き場の問題について。今道路に集めている

が，ごみが他所の家にもたれかかってもいけないので，囲いを私の車
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に積んで持って行って，持って帰っているが，高齢となってきたので

いつまででもできない。市としての対策は。公的な場所がないのが現

状。 

〈回答〉 置く場所がないのは大変なので，市に言って置く場所を作っ

てくれ，そうすれば入れる箱は作るという話になると思う。 

〈回答〉 この問題は東部だけでなくほかの地区でも出されていて，議

会でも質問したし，先日も置く場所がないのなら公園の一角にスペー

スを認めてほしいと相談に行ったが，いい返事がいただけていないの

が現状。様々異論もあるとは思うが，議会で話したのは市で何カ所か

不燃ごみの集荷場をつくって，そこに個人個人で持ってきてもらうよ

うにする。持って来れない高齢者等には住んでいる近くに場所と曜日

と時間を決めておいて収集車に回ってもらって直接集める方法はどう

かと提案している。今後も様々な形で提案していきたい。 

〈回答〉 ごみの問題は難しいので持ち帰って検討し，後日答弁する。 

 

〈質疑〉 ラジオ体操は老いも若きも仲良く真剣にやっていけているの

で続けてほしい。 

〈回答〉 強制的でもないラジオ体操に出てきていただいている。それ

に刺激されて私も参加させていただいているが，市長も率先している

ので，今後も市内一円に広げていき，健康促進を進めていくと思う。 

 

〈質疑〉 私は，学校がある日は毎日７時から交差点で交通安全の立哨

活動をして３年になるが，黄色の旗やそれを入れるポールが限界にき

ているので交換してほしい。 

〈回答〉 ボランティアで子供たちの登下校を見守っていただけている

ことに感謝する。その際使っている旗や飛び出し注意の看板は，以前

は環境交通課だったが，今は共働課で対応している。今日は地元の鳥

飼議員や大前議員もいるので具体的な場所をお伝えいただければ対応

してくれると思う。 

 

〈質疑〉 アパートで空き家があって，台風が来ると危険な建物がある。

何とかならないか。 

〈回答〉 市では空き家調査をしていて，昨年はゼンリンに，その前は

自治会長に調べていただいて，空き家の件数を把握している。それを

Ａ・Ｂ・Ｃ・Ｄ・Ｅランク付けして，Ａ・Ｂなら大丈夫，Ｃだと何か

あると危険，Ｄ・Ｅだと放っておけないだろうということで，こうし

たものをどうするかは今年中に方向性を出してくると思う。 

 


